



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 42

> Febrero de 2010



GIPUZKOA



DESTACAMOS

> Europa 2020: Nueva estrategia europea

La Comisión Europea ha puesto en marcha la Estrategia Europa 2020 con el objetivo de salir adecuadamente de la crisis y preparar la economía de la UE para la próxima década. La estrategia se basa en tres áreas prioritarias interrelacionadas que se refuerzan mutuamente:

- crecimiento inteligente, desarrollando una economía basada en el conocimiento y la innovación;
- crecimiento sostenible, fomentando de una economía de bajo nivel de carbono, eficiente en términos de recursos y competitiva;
- y crecimiento integrador, estimulando una economía con un alto nivel de empleo que fomente la cohesión social y territorial.

El progreso hacia estos fines se medirá en función de cinco objetivos principales representativos en el ámbito de la UE que los Estados miembros deberán traducir en objetivos nacionales que reflejen los puntos de partida: el 75% de la población de 20 a 64 años de edad deberá tener empleo; el 3% del PIB de la UE deberá invertirse en I+D; se alcanzarán los objetivos «20/20/20» en el ámbito del clima/la energía; la tasa de abandono escolar deberá ser inferior al 10% y por lo menos el 40% de los jóvenes deberá tener una cualificación o un diploma y habrá 20 millones de personas menos expuestas al riesgo de la pobreza.

Para lograr estos objetivos, la Comisión propone la agenda Europa 2020, integrada por siete grandes iniciativas : La Unión de la innovación, Juventud en movimiento, Una agenda digital para Europa, Europa eficiente en términos de recursos, Una política industrial para el crecimiento verde, Una agenda para las nuevas cualificaciones y el empleo y Una Plataforma europea contra la pobreza.

Más información:

<http://ec.europa.eu/eu2020/pdf/COMPLET%20ES%20BARROSO%20-%20Europe%202020%20-%20ES%20version.pdf>



> Gipuzkoa y la Unión Europea afrontan la recuperación económica

En el cuarto trimestre de 2009 el PIB de Gipuzkoa registró un crecimiento intertrimestral del 0,2%, consolidando el cambio de tendencia iniciado el trimestre precedente, en el que registró un crecimiento del 0,3%. Esta evolución es muy similar a la del conjunto de la UE-27, con crecimientos del 0,3% y 0,1%, respectivamente en dichos trimestres.

En tasas de crecimiento interanual correspondientes al cuarto trimestre del año, la evolución es asimismo similar con un crecimiento negativo del -2,1% en Gipuzkoa y del -2,3% en la UE-27.

En tasas de variación interanual la totalidad de países comunitarios, con la excepción de Polonia, registran evoluciones negativas. Los países con una menor disminución del PIB, inferior al -1%, fueron Francia, Bélgica y Portugal.

Más información:

http://www.eustat.es/elementos/ele0005700/ti_El_PIB_de_la_CA_de_Euskadi_registra_una_caida_del_25_interanual_en_el_cuarto_trimestre_de_2009/not0005701_c.html

(inglés): http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_PUBLIC/2-04032010-AP/EN/2-04032010-AP-EN.PDF



POLÍTICA DE COHESIÓN

> 5,6 millones de ayuda para la cooperación transfronteriza vasca

En el marco del Programa Operativo de Cooperación Territorial España-Francia-Andorra (POCTEFA), en el Comité de Programación de febrero se programaron 28 proyectos por un montante total de 51 millones de euros que recibirán una subvención comunitaria FEDER de 33,5 millones de euros.

En 12 proyectos participan promotores de la Comunidad Autónoma del País Vasco, con una inversión exclusiva de dichos promotores de 8,6 millones y una subvención de 5,6 millones de euros.

Entre los jefes de fila de los proyectos programados se encuentran: Fomento de San Sebastián S.A. (proyecto ENERTIC), Agencia de Desarrollo del Bidasoa S.A. (INNOV MUGABE), ETEO S.Coop. (ERALAN2) y Festival Internacional de Donostia (Cine en Construcción).

Más información:

www.poctefa.eu

http://www.ogasun.ejgv.euskadi.net/r51-15873/es/contenidos/informacion/lultimo/es_lultimo/adjuntos/estado-situacion2010.pdf

> La comunicación de la política de cohesión

La revista Panorama de la DG de Política regional analiza la importancia de la comunicación de la política de cohesión y las normas y reglamentos en vigor para informar y hacer publicidad de los fondos estructurales.

Y asimismo presenta algunas buenas prácticas de iniciativas dirigidas a un mejor conocimiento de la política regional y su impacto real sobre la vida cotidiana de las personas.

Más información:

http://ec.europa.eu/regional_policy/sources/docgener/panora_en.htm



> Las ciudades y la política de cohesión

La publicación presenta las iniciativas desarrolladas desde la política de cohesión, a través de los Fondos Estructurales, con el objetivo de contribuir al desarrollo sostenible de las zonas urbanas.

Y examina cómo las ciudades se pueden beneficiar de las políticas comunitarias, explora el impacto de las mismas en las zonas urbanas y ofrece información sobre fuentes potenciales de financiación.

Más información (inglés/francés):

http://ec.europa.eu/regional_policy/sources/docgener/guides/urban/index_en.htm

> Johannes Hahn, nuevo Comisario europeo de política regional

Con el inicio de mandato del nuevo equipo de la Comisión Europea, Johannes Hahn acaba de asumir la cartera de política regional. Nombrado por el Gobierno austríaco, Hahn toma el relevo del anterior Comisario polaco Paweł Samecki. Antes de asumir su cargo en la Comisión, Johannes Hahn fue Ministro federal austríaco de Ciencia e Investigación.

Entre los retos a los que se enfrentan las regiones europeas, el Comisario subraya su intención de velar por que la política regional desempeñe un importante papel en la Estrategia 2020 de la Comisión Europea para la recuperación económica y la prosperidad a largo plazo

Más información (inglés):

http://ec.europa.eu/commission_2010-2014/hahn/index_en.htm



POLÍTICAS COMUNITARIAS

> Gipuzkoa buena práctica europea en Cuentas de Aprendizaje

El pasado 15 de Diciembre la Unidad de Empleo del Departamento de Política Social recibió la visita de un grupo de expertos procedentes de la Provincia Autónoma de Trento (Italia).

Dicho territorio quiere poner en marcha un programa de formación basado en las Learning Accounts o cuentas de aprendizaje, dirigido a personas con bajo nivel de cualificación y problemas de empleabilidad.

Para ello está realizando un proyecto de investigación de 48 iniciativas consideradas buenas prácticas a nivel internacional (Europa y Norteamérica), estudiando las experiencias más significativas, entre las cuales han incluido el programa Sarbide *formación*.

Durante la visita se realizó una presentación del programa, incidiendo en su filosofía y procedimiento. Hay que reseñar que durante el curso 2008-2009, 1.371 personas pasaron por Sarbide *formación*, de las cuales el 47% han encontrado trabajo.

Para finalizar la jornada se organizó también una visita a las instalaciones de Tknika (Centro de Innovación para la Formación Profesional y el Aprendizaje permanente).

> Biodiversidad más allá de 2010

La Comunicación de la Comisión afirma que, junto con el cambio climático, la pérdida de biodiversidad (la variedad de ecosistemas, especies y genes, el capital natural del planeta) es el mayor problema medioambiental a nivel mundial y provoca grandes pérdidas económicas y en términos de bienestar.

Y como parte integrante del desarrollo sostenible e proporciona bienes y servicios vitales (alimentos, secuestro del carbono, regulación de las aguas y los mares, etc.) que son el soporte de nuestra prosperidad económica, de nuestro bienestar social y de nuestra calidad de vida.

Y señala la conveniencia de fijar una meta propia en el horizonte de 2020, presentando cuatro grados de ambición en relación con dicha meta principal:

- Reducir de forma significativa el ritmo de pérdida de biodiversidad y de servicios ecosistémicos en la UE de aquí a 2020.
- Detener la pérdida de biodiversidad y de servicios ecosistémicos en la UE de aquí a 2020
- Detener la pérdida de biodiversidad y de servicios ecosistémicos en la UE de aquí a 2020 y restaurarlos en la medida de lo posible
- Detener la pérdida de biodiversidad y de servicios ecosistémicos en la UE de aquí a 2020 y restaurarlos en la medida de lo posible, así como intensificar la contribución de la UE para evitar la pérdida de biodiversidad en todo el mundo

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2010:0004:FIN:ES:PDF>



> Protección social e inclusión social

La crisis ha agravado la pobreza en sus múltiples aspectos e incrementado sensiblemente el desempleo en la Unión Europea.

Basándose en la experiencia adquirida gracias a la crisis y en los diez años de la Estrategia de Lisboa, el documento de la Comisión considera necesario fomentar un crecimiento sostenible junto con la creación de empleo y la cohesión social, así como evaluar sistemáticamente los avances en materia social, incluida la igualdad de género.

2010, como Año Europeo de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social, es el momento ideal para reafirmar claramente el compromiso de realizar avances decisivos en la erradicación de la pobreza y la exclusión social que la UE contrajo hace diez años.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2010:0025:FIN:ES:PDF>

> Nueva Comisión Europea

El de 9 de febrero se publicó en el DOUE la decisión del Consejo Europeo por la que se nombra la nueva Comisión Europea. En el Parlamento Europeo, el nuevo equipo del presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso recibió 488 votos a favor, 137 en contra y 72 abstenciones.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=OJ:L:2010:038:0007:0008:ES:PDF>



e-BIBLIOTECA

> La salida de la crisis en los sectores productivos

El documento analiza el grado de incidencia y avance de la recuperación económica en los sectores de la industria manufacturera, la construcción y los servicios en los países de la Unión Europea.

En este sentido, la situación varía considerablemente entre sectores y entre los Estados miembros, en un contexto general de prudencia ante las perspectivas de recuperación económica. La misma se fundamenta en la disminución de la producción en la construcción, la débil utilización de la capacidad es todavía muy débil, y la probabilidad de un mayor deterioro del mercado de trabajo, así como el riesgo de que la disponibilidad limitada de financiación en condiciones favorables a las empresas podría frenar la recuperación económica.

Sin embargo, un claro fortalecimiento del comercio mundial, el aumento de nuevos pedidos y la confianza creciente en los últimos meses, apuntan hacia una mejora de perspectivas para la industria europea.

Más información (inglés):

http://ec.europa.eu/enterprise/newsroom/cf/document.cfm?action=display&doc_id=5662&userservice_id=1&request.id=0

> La movilidad Erasmus

La Comisión Europea ha publicado un análisis estadístico de la movilidad asociada al Programa Erasmus, incluyendo análisis detallados de la movilidad de alumnos y personal, referidos al curso 2007-2008

En dicho curso 183.000 estudiantes de 2.500 instituciones educativas superiores participaron en el programa, así como 32.000 profesores, destacando como destinos España, Francia y Alemania.

Más información (inglés):

<http://ec.europa.eu/education/erasmus/doc/stat/0708/report.pdf>



> La inversión pública en España

La serie de estudios Regional Focus de la DGRegio de la Comisión Europea ha analizado la inversión pública en España. Destaca que en el marco de la gobernanza multinivel, muchas decisiones relativas a la política de cohesión y al gasto equivalente nacional se adoptan en el ámbito subnacional.

Por consiguiente, la información sobre el gasto de los diferentes niveles de gobierno es esencial para comprender las repercusiones en la economía de las decisiones en materia de gasto público.

Más información:

http://ec.europa.eu/regional_policy/sources/docgener/focus/2009_02_spain_es.pdf



INDICADORES

> Previsiones económicas de la Unión Europea: recuperación frágil

Las previsiones de la Comisión Europea afirman que la economía europea se está recuperando gradualmente, aunque sigue siendo frágil: el PIB empezó a crecer de nuevo en el tercer trimestre de 2009, poniendo fin a la recesión más larga y profunda de la historia de la Unión.

Se prevé que, en 2010, el PIB aumente un 0,7% y las previsiones de inflación se establecen en el 1,1%. No obstante, la incertidumbre de estas previsiones es considerable, como ilustra la evolución reciente de los mercados financieros.

Las políticas comunitarias tienen como objetivo global el de volver a situar a la economía europea en la senda de un crecimiento fuerte y sostenible, actuando en dos frentes: la recuperación económica y el saneamiento de las cuentas públicas.

Más información (inglés):

http://ec.europa.eu/economy_finance/articles/eu_economic_situation/2010-02-25-eu_interim_economic_forecast_en.htm

> Gipuzkoa supera a la UE-27 en intensidad de gasto en I+D

En 2008, el gasto en I+D en Gipuzkoa alcanzó el 2,23% del PIB, superando la media de la UE-27 (1,90%). En dicho el gasto en Gipuzkoa ascendió a 501 millones de euros, con un aumento del 12% respecto al año precedente.

Más información:

(es):

http://www.eustat.es/elementos/ele0005700/tj_Gipuzkoa_supera_por_segundo_a%1o_consecutivo_la_media_europea_de_gasto_en_ID_respecto_al_PIB/not0005731_c.html

(eus): http://www.eustat.es/ci_ci/elementos/ele0005700/not0005731_e.html



> Mujeres y hombres en la Unión Europea

La nota de Eurostat presenta, desde una perspectiva estadística, las diferencias entre mujeres y hombres en la Unión y en sus Estados miembro. Los indicadores de referencia seleccionados abordan tres aspectos: demografía, empleo y uso de Internet.

Más información (ingles):

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_PUBLIC/1-05032010-AP/EN/1-05032010-AP-EN.PDF